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ДЕКАДНИКАИТОГИ
Все тише становится на полях. К концу подходит сельскохозяйственная страда.’ Но тревоги за судьбу урожая были. Совершенно не случайно бюро райкома К П С С  и исполком райсовета с 15 по 25 сентября объявили ударный декадник по завершению уборки льна и картофеля.Пик полевых работ пришелся именно на это время, да и погода радовала земледельцев. Льноводы района к концу декадника вытеребили весь лен на площади 1310 гектаров. Но на этом работы с этой культсрой не кончаются.Подъем тресты со стлищ, — ' трудоемкая работа, требующая В  ручного труда. И льносеющим ■ хозяйствам была оказана в этом вопросе большая помощь. Так, в совхозе «Ошминский» только рабочих из Горького было более сорока человек, в совхозе «Вякшенерский» — более двадцати.Вопрос другого характера: как использовали в организационном плане труд горьковчан? По-разному. Если, в совхозах «Сухоовражный» и «Вякшенерский» перед началом работы ставили определенные задачи, то они в основном и выполнялись. Традиция хранить тресту в скирдах — не для этого года. Всю тресту — на льнозавод. В этих хозяйствах именно так и поступают.А что говорить о работе шефов в Селках и Ошмин- ском, если здешние хозяйственники . отправили государству тресты по шесть тонн?Хорошо работали во время декадника на подъеме тресты шефы из ’ Пижемского леспромхоза.За время декадника в основном убран весь картофель. Урожайность этой культуры получена несколько меньше

ожидаемой, но вполне приемлема для того, чтобы засыпать семена из расчета 4 тонны ца гектар и выполнить план продажи государству.Самый высокий сбор клубней с гектара полущен .в колхозе «Путь Ленина»—по 113 центнеров, 96 центнеров с гектара получили в колхозе имени Тимирязева, 82 — в «Коммунаре», 78 ■— в колхозе имени Кирова.Здорово «срезали» средний показатель по району колхоз имени Свердлова, где с каж дого гектара получено всего по 52 центнера, колхоз «Красная нива» f и совхоз «Прогресс» получили по 56 центнеров.Что помогло колхозу «Путь Ленина» своевременно закончить копку картофеля и выполнить план продажи государству? Прежде всего это умелый подбор участков . под эту культуру и выполнение звеном по возделыванию картофеля всех агротехнических мероприятий. Тесная связь с шефами во время уборки — тоже немаловажный фактор. Райпо хорошо потрудилось на полях этого хозяйства. Но главный упор был сделан на комбайновую убор ку,1 что и предопределило успех.В эти дни перед картофелеводами стоит задача: выполнить основную заповедь хлебороба — сделать план по продаже государству этой культуры.Практически завершена в последние дни декадника уборка зерновых культур. Урожай получен на уровне прошлого года, что позволило выполнить план продажи зерна государству в целом по району. Самую высокую урожайность получили в колхозе «Коммунар» — 17,2 центнерас гектара, далее идут колхо-

ра, что на 113 центнеров больше плана девяти месяцев и на 2070 центнеров больше того, что было отправлено за этот же период прошлого го- да.Неплохо провели наши доярки и пастухи пастбищный

неров больше прошлогоднего. Это позволило хозяйству досрочно выполнить . девятимесячный план (3200 центнеров).Хорошие результаты в своей работе получают в эти дни

зы «Путь Ленина» — 16,6 и имени Кирова —  13,5 центнера с гектара.А вот в совхозах «Вякше- нерский», «Ошминский» и «Прогресс» самая- низкая урожайность в районе, соответственно 6,2, 6,8, 7,2 центнера с гектара.Хорошая кормовая база во многом зависит от наличия семян многолетних трав. Трудно ждать погоды лучше, которая стояла во время декадника. Клевера, которые были оставлены на семенники, к этому времени созрели. А что в итоге получилось? Семенники многолетних трав в совхозе «Ошминский» обмолочены на площади 36 гектаров из 150, в совхозе «Прогресс» на 40 из 100 гектаров, в колхозе имени Свердлова на 30 з 70 гектаров, а в целом по району не обмолочены на 317 гектарах. В прошлом году вопрос с семенами многолетних трав решался лучше. Зерновые тоже надо убирать, но если семенники созрел», в первую очередь надо обмолачивать их.В сентябрьском комплексе полевых работ важное место занимает взмет зяби. По-разному ведут его в наших хозяйствах. Понимают значение этой работы в совхозах «Оу- хоовражный», «Пижемский,«Прогресс», в колхозах имени Тимирязева, имени Ленина. В пример поставить больше некого.Большую площадь предстоит вспахать в колхозах «Колос», «М а лок а м енск и й», «Кр асн а янива», имени Свердлова, «Путь , Ленина».Своевременно поднятая зябь — залог урожая будущего года, поэтому в эти дни необходимо приложить все усилия, чтобы в сжатые сроки завершить эту работу.

Сессия28 сентября 1983 г. состоялась очередная, седьмая сессия Тоншаевского районного Совета народных депутатов.С докладом «О работе С о ветов по медицинскому обслуживанию населения района в свете треббваний постановления Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О мерах по дальнейшему улучшению- народного здравоохранения» и решений июльского (1983 г.) Пленум1а Ц К  К П СС» выступил заместитель председателя райисполкома В. Л. Солоницын.В ярениях по данному вопросу выступили председатель постоянной комиссии поздравоохранению и социальному обеспечению заведующая отделом культуры А. А. Крючкова, заместитель главного врача райбольницы М. И. Бобров, председатель колхоза имени Ленина Ю. В. Дурнев, главный врач санэпидстанции А. А. Кислицын, директор Л есозаводской восвмилетней школы Н. В. Мансурова, заместитель заведующего облздравот- дело.м облисполкома Л. Н. Воронина.По данному вопросу выступил также председатель райисполкома Ф. И. Тарасов.
28 сентября прошло совещание председателей колхозов, директоров совхозов, руководителей предприятий, организаций и учреждений, партийных организаторов, где были рассмотрены вопросы уборки урожая, сдачи продукции сельского хозяйства ' государству, а также сельского строительства.На совещании выступил первый секретарь райкома К П С С  В. А. Костров. Он подверг

Бюро райкома К П С С  в своем постановлении отметило, что ■партийные организации, сельские и поселковые Советы народных депутатов, руководители КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ: района правели большую организаторскую работу по мобилизации тружеников сельского хозяйства на завершение уборки "картофеля.В колхозах «Путь Ленина», «Коммунар», совхозе «Прог- .реес» закончена уборка картофеля. Колхоз «Путь Ленина» выполнил социалистические обязательства по продаже его государству.Вместе с тем создалась трудная и крайне сложная обстановка по выполнению плана продажи картофеля государству. Неудовлетворительно организована продажа .картофеля государству в колхозах: «Красная нива», имени Свердлова имени Тимирязева, «Коммунар», имени Кирова, . совхозе «Прогресс». По состоянию на 26 сентября текущего года план заготовки картофеля по району выполнен всего на 41 процент.Неудовлетворительно организуют и проявляют пассивность в организации заготовок картофеля от населения и продаже его государству приемные пункты Тоншаевского райпо, председатели сельских и поселковых Советов, управление сельского хозяйства, . государственная инспекция по заготовкам сельхозпродукции:. Так, из плана 1000 тонн от-

райсоветаОтчет о работе районного комитета народного контроля сделал его председатель В. С . Пестов.В прениях по данному вопросу выступили обмотчица лесо- цеха Пижемского леспромхоза Л . С Якимова, продавец магазина «Сельхозпродукты»Т. А . Уланова, механизатор колхоза «Путь Ленина» В. Е . Васильев, управляющий госбанком Н. П . Целищев, председатель Одошнурского сельского Совета П . Кудрявцев.Отчет" о работе постоянной комиссии по торговле и общественному питанию сделал ее председатель В. Б. Тютяев.С вопросом об утверждении Продовольственной программы района на период до 1990 года выступил председатель Р А П О  А. П . Маковеев.Были также рассмотрены заявления депутатов Н. Ф. Евстроповой и В. П . Лашма- нова о досрочном прекращении ими депутатских обязанностей в связи с выездом за пределы района.Было принято решение.Материалы с сессии убудут опубликованы . в следующем номере газеты.
резкой критике те хозяйства,* которые’ медлят с уборкой льна и сдачей льнопродукции государству, а также сдачей* государству картофеля.«Выполнить планы сдачи государству зерна, картофеля, льнопродукции — наша главная задача, стоящая сегодня на повестке дня, — подчеркнул В. А . Костров. — Ни в коей мере нельзя затягивать это важное дело».

правлено картофеля от населения всего 380 тонн.В целях безусловного обеспечения выполнения плана продажи картофеля . государству, бюро райкома К П С С  обязало партийные, профсоюзные и комсомольские организации, сельские и поселковые Советы народных депутатов, руководителей колхозов л совхозов принять дополнительные меры по безусловному выполнению плановых заданий продажи картофеля государству.Руководителям хозяйств, специализирующихся на выращн-. : мании картофеля, незамедлительно организовать повторный сбор клубней со всех вьгко-  ̂ладных площадей.Председателю Тоншаевского райпо тов. Кислицыну А . И . повысить персональную ответственность кадров за порученное дело, обеспечить безусловное выполнение плановых заданий по закупке картофеля от населения и продаже его государству.Председателям сельских и поселковых Советов народных депутатов провести разъяснительную работу среди населения по сдаче излишек картофеля государству и приложить максимум усилий в организация закупок с каждого двора, расположенного на территории сельского Совета, не •менее 2 центнеров, поселкового Совета — не менее 1 центнера картофеля.

ЖИВОТНОВОДСТВО— УДАРНЫЙ ФРОНТ — — —  

ЗАСЛУГА ЖИВОТНОВОДОВНа пятнадцать дней раньше выполнил совхоз «Ошминский» девятимесячный план продажи государству молока. Н а молочный завод этого ценного питательного продукта ошмин- цы* отправили за восемь с половиной месяцев 8103 центне-
В Ы П О Л Н И Л ИВ прошлом, году колхоз имени Свердлова за восемь с половиной месяцев сдал государству 2271 центнер молока, а иынче с «наших ферм, поступило продукции на 1407 цент-

нериад. Хорошей- прибавки в . своих группах добились М . В. Вгюрина, Ф. И. Ж укова, Н . И .  Ворожцова, 3. А . Вшивцева, В. В- Синцова и другие ж ивотноводы молочных ферм.В. МАМАЕВ, секретарь парткома совхоза.
П Л А Ндоярки Е. А. Ентерева, В . Д . Якунова, А . В. Маятава, Л . Л- Кузьмина, Н . П . Смирнова, Н . П . Кириллова.А. КУЗНЕЦОВ, председатель колхоза имени Свердлова,

НАСУЩНЫЕ ВОПРОСЫ
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ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ: ДИСЦИПЛИНА ТРУДА

П О С Т О Я Н Н О Е  вн
У Р О Ж А Й— 83

ТРЕСТА— ГОСУДАРСТВУ
Профком Пижемского леспромхоза постоянно ведет решительную борьбу против любых нарушений трудовой и производственной дисциплины, борется за повышение производительности труда, внедрение в производство передового опыта.Поддержав инициативу пе редовых коллективов Д^осквы г— работать под девизом: «Честь и слава — по труду», все трудовые коллективы цехов леспромхоза приняли на себя социалистические обязательства за решительное улучшение организации труда, сокращение рабочего времени по прогулам, административным отпускам и внутрисменным простоям. Кроме этого, каж дым членом профсоюза леспромхоза приняты личные социалистические обязательства «а текущий год, где оговорены пункты о недопущении случаев нарушения трудовой и производственной дисциплины.Руководствуясь постановлением Ц К  К П С С , Совета М инистров С С С Р , В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  «О Всесоюзном социалистическом соревновании за успешное выполнение и перевыполнение заданий одиннадцатой пятилетки», профкомом утверждены условия соревнования коллективов цехов, смен и бригад леспромхоза, где на уровне выполнения производственных планов учитываются вопросы состояния трудовой дисциплины и общественного порядка, сокращение текучести кадров, ритмичность работы. Коллективы цехов, допустившие случаи нарушения трудовой дисциплины по прогулам, опозданиям1 на работу

Болгария. Полный производственный цикл «Земля —  конечный продукт» в одном хозяйстве осуществлен в экспериментальном промышленно- аграрном комплексе «Беласи- ца» в Петриче. Здесь наряду с производством сельскохозяйственной продукции создана промышленная база для ее переработки. Руководству П А К  подчинены местный консервный комбинат, молокозавод, табачная фабрика и несколько оранжерей. Если раньше по каким-либо причинам не удавалось полностью реализовать урожай фруктов и овощей, то .теперь все, что не в состоянии поглотить рынок, перерабатывается на консервном комбинате.Н а снимке: в парниковом хозяйстве П А К  выращиваются арбузы. Фото БТА—Т А С С .

и преждевременному уходу г работы, в социалистическом соревновании не участвуют.В профсоюзных организациях леспромхоза нашла свое горячее обсуждение и одобрение инициатива. «В профгруппе — ни одного нарушения трудовой дисциплины и общественного порядка». .Основная работа по наведению должной дисциплины труда в коллективах падает на профсоюзные организации цехов. хЦехкомы ежемесячно проводят ' общие собрания коллективов цехов с подведением итогов работы и обсуждением яа(рушителей трудовой и производственной дисциплины. Всего обсуждено в текущем году прогульщиков и пьяниц на заседаниях цеховых комитетов и профкома 79 человек. К злостным нарушителям трудовой и производственной дисциплины применяется крайняя мера наказания — увольнение по статье 33 п. 4 КЗоТ Р С Ф С Р  (за прогулы). В текущем году с согласия профкома уволено по этой статье 7 человек. Потери рабочего времени по прогулам сократились на 15 человекодней, а по административным отпускам за 8 месяцев текущего года на 360 человекодней.Сократили число прогулов ч потерь рабочего времени такие цеха, как Арбинский лесопункт, мебельный цех, стройучасток. Р М М . Снизилась трудовая дисциплина в Пижем- ском лесопункте, Д О Ц , Ж К О .Немаловажная роль В вопросе укрепления социалистической дисциплины труда отводится товарищеским судам и редколлегиям цехов. За теку-

С газетами поспорят в оперативности экраны социалистического соревнования, появившиеся в цехах Светогорского целлюлозно-бумажного комбината. Они сообщают о ежедневных итогах трудового соперничества, позволяют сопоставить качественные- показатели работы. Взглянув на экран, можно узнать, сколько сегодня каждой сменой выпущено целлюлозы первым сортом, сколько — вторым, каков процент брака.Наглядная агитация, обновленная на комбинате после июньского (1983 г.) Пленума Ц К  К П С С , рассказывает о социалистических обязательствах коллектива, направленных на повышение эффективности производства и качества продукции, пропагандирует достижения передовиков, бичует нарушителей трудовой дисциплины.— Как и вся идеологическая работа, наглядная агитация требует живой связи с делами трудовых коллективов, — говорит секретарь Выборгского горкома К П С С  В. Швецов. — Партком Светогорского Ц Б К  добился ее предельной конкретности. О социалистическом соревновании, о внедрении! новой техники, об экономии сырья — обо всем стенды информируют языком фактов, цифр, указывают сроки исполнения намеченного.

И М А Н И Ещий период 1983 года обсуждено на заседаниях товарищеских судов только 12 человек, что крайне недостаточно для наведения должной дисциплины труда.Редколлегии цехов ограничиваются выпусками стенгазет, а не занимаются выпуском сатирических листков, стендов по фичеваншо прогульщиков и пьяниц.С целью укрепления трудовой дисциплины в коллективах цехов леспромхоза были проведены собрания трудящихся по обсуждению проекта Закона о трудовых коллективах.На укреплении дисциплины труда сказывается вопрос внедрения новьих прогрессивных форм организации труда. Необходимо отметить, что охват коллективов по бригадному методу составляет 70 процентов. Все шесть бригад Ар- бинского лесопункта в течение двух лет работают по прогрессивному методу —«Бригадный подряд».На прошедших отчетно-выборных собраниях цехов ставились задачи по дальнейшему укреплению трудовой дисциплины, полнее использовать возможности социалистического соревнования, добиваться качественного улучшения работы по дальнейшему развитию движения за коммунистическое отношение к труду, создавать обстановку нетерпимости к любым проявлениям недисциплинированности, давать принципиальную оценку каждому случаю нарушения дисциплины.

Больших материальных затрат наглядная агитация свето- горцев не потребовала: онавыполнена на фанерных щитах и планшетах. Такие же используются и на других предприятиях, в совхозах района. Консультации по художественному оформлению стендов можно получить в -районном Доме политического просвещения и в созданном при горкоме К П С С  совете по наглядной агитации, куда входят партийные и профсоюзные работники, пропагандисты, художники.Пристальное внимание совет уделяет созданию мобильной наглядной агитации в селах. Пе его рекомендации в совхозах оделаны щиты для оперативных сообщений. Н а них — информация о ходе социалистического соревнования в районе, «Молнии», посвященные передовикам, карикатуры иа лодырей и прогульщиков. Такой щит обычно привозят на полевой стае в обеденный перерыв, и за день с ним успевают ознакомиться члены нескольких бригад.Яркий лозунг, плакат, листовка... Они звали стройки первых пятилеток, вели в бой с врагам в годы Великой Отечественной войны. И сегодня они мобилизуют людей на доблестный труд.г. Выборг,Ленинградская область.А. РАЧКО, корр. Т А С С .

На льнозаводе сейчас напряженная пора. Идет заготовка сырья на предстоящий сезон. Очень плохо поставляют нам тресту колхозы и совхозы, которые занимаются выращиванием , льна. Из плана 963 тонны всего принято 238,7 тонны.В совхозах «Сухоовражный» и «Вякшенерский» план сдачи тресты одинаковый — по 135 тонн, первое хозяйство доставило на льнозавод 75,2 тонны, а второе — 54 тонны тресты. Колхоз «Малокаменский» сдал 97,6 тонны тресты и 11 -тонн соломки при плане 208 тонн.
С 1954 года работает в О РСе Пижемского леспромхоза Софья Арсентьевна Герасимо- ва. Бухгалтер, заместитель старшего бухгалтера, старший бухгалтер :— таков трудовой путь Софьи Арсентьевны в О РСе. И какую бы должность не занимала она, ее всегда отличали трудолюбие, ‘исполнительность, честное добросовестное отношение к порученному делу. Именно это она хочет видеть в подчиненных, этому учит начинающих.Коллектив О Р С а  работает ритмично, успешно справляется
Р А Б О Т ЫБлизится к завершению строительство ферроникелево- го комбината близ Приштины в автономном крае Косово. Предприятие сооружается с советской помощью.Запасы никелевой руды, оце-. ииваемые в 25 миллионов тонн, открыты в этом районе девять лет назад. Тогда же было принято решение о создании комбината. Югославские специалисты, которым поручили выбрать технологию для невого предприятия, побывали в разных странах. А  остановились на советских проекте и технологии. Работы ведутся уже четыре года. Все это время с югославскими строителями трудятся советские инженеры и техники, приехавшие с аналогичного предприятия в Кировоградской области.Плавильный цех и .другие помещения комбината уже почти готовы. Все металлические конструкции. — двадцать тысяч тонн — доставлены из Советского Союза. По советским проектам сооружена система оборотного водоснабжения, оборудована лаборатория, ведущая экспресс-анализ.После ввода в строй в конце нынешнего года комбинат укрепит экономику Косова — наименее развитого района Югославии. На предприятии будут трудиться более 1.700 человек. Его .годовое производство — от пятидесяти до шестидесяти тысяч тонн ферроникеля. Эту продукцию уже ждут югославские заводы, ею интересуются покупатели из- за рубежа.Строительство комбината — один из наглядных примеров взаимодействия обеих стран в рамках долгосрочной программы экономического и научно- технического сотрудничества на 1981 — 1990 годы, в осуществлении которой участвуют тысячи трудовых коллективов и организаций С С С Р  и С Ф Р Ю .

В совхозе «Ошминский» и колхозе имени Ленина самые большие планы, но сделали они намного меньше других, а точнее сказать можно так: эти хозяйства практически не приступали к сдаче тресты государству. Оба хозяйства привезли лишь по шесть тонн.Качество поставляемой тресты на льнозавод лучше пока в совхозе «Вякшенерский» — 1,10, в колхозе «Малокаменский— 0,58, а в совхозе «С у хоовражный» — 0,50.

с планом товарооборота, имеет неплохие финансовые показатели. И в этом немалая заслуга умелого финансового руководителя старшего бухгалтера С . А. Герасимовой.В начале октября Софье Арсентьевне исполняется 55 лет. Мы от души поздравляем Софью Арсентьевну с днем рождения, желаем ей на долгие годы крепкого здоровья и еше долго трудиться в .родном коллективе.

В Е Д У Т С ЯЛишь в нынешнем году советские и югославские организации подписали ряд важ ных контрактов и соглашений.Так, «Технопромэкспорт» и сараевский «Энергоинвест» заключили контракт об участии советской стороны в -строи- ^  тельстве тепловой электростан- w  ции Тузла-Б мощностью 500 тысяч киловатт. Это новый конкретный пример содействия Советского Союза в решении проблемы экономической стабилизации в С Ф Р Ю , ' обеспечения ее электроэнергией на базе, местного энергетического топлива — угля.М ежду внешнеторговым объединением «Судоимпорт» и белградской фирмой «Дунав- брод» достигнута договоренность о поставке в С С С Р  двадцати специализированных судов для перевозки овощей и фруктов. Это — одно 13 многих соглашений, связанных с выполнением Продовольственной nponpaMiMbi С С С Р . По железной дороге, морю и Д у наю идут в С С С Р  югославские грузы для осуществления этой программы —  автоматические линии для переработки сельскохозяйственных продуктов, оборудование, а также семенной и посадочный материалы.«Долгосрочный стабильный характер соглашений и глубокое доверие к партнеру представляют собой гарантию того, что равноправное экономическое сотрудничество меж''- ду Югославией и Советским Союзом будет и впредь развиваться, совершенствоваться и обогащаться новыми формами, которые отвечают структуре и потребностям народного хозяйства обеих стран1»,— подчеркивает орган Социалистического Союза трудового народа Югославии газета «Борба» в статье, посвященной советско-югославскому сотрудничеству. И. ЛО ГИ Н О В.(Т А С С ).

Л. САНДАКОВ,председатель рабочкома Пижемского леспромхоза.
В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

И Н Ф О Р М И Р У Е Т  Э К Р А Н

А. М УХАЧЕВА,экономист льнозавода.В Е Т Е Р А Н , Н А С Т А В Н И К

л. у с к о в а ,секретарь партийной ^  организации О Р С а . Ш
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н о  р е а л ь н ы йоП л а нПродовольственная программа района разработана на основе требований X X V I съезда К П С С , майского и ноябрьского (1982 г.) Пленумов Ц К  К П С С  и шестой сессии Горьковского областного Совета народных депутатов.В ней предусматривается до 1990 года обеспечить . устойчивое снабжение населения всеми видами продовольствия, существенно улучшить структуру питания людей за счет увеличения потребления наиболее ценных продуктов.В одиннадцатой и двенадцатой пятилетках наряду судовлетворением потребностейнаселения в хлебе, хлебову-•лочных и макаронных изделиях в широком ассортименте, картофеле и сахаре намечается полностью обеспечить спрос на такие продукты, как

крупа, кондитерские изделия, маргарин, яйца и рыба, улучшить снабжение мясом, молоком, растительным маслом и плодоовощной продукцией. ■Хозяйства нашего района специализируются на производстве продукции' животноводства и картофеле, товарность зерна в районе небольшая.Выполняя решения X X V I съезда К П С С  по Продовольственной программе, в нынешнем году район увеличивает производство и продажу государству продукций растениеводства и животноводства.На 16 сентября план продажи государству за 9 месяцев по мясу выполнен на 104 процента, молоку — на 106 процентов. Продажа государству по сравнению с соответствующим периодом прошлого

года -увеличилась по мясу на 29 процентов, или в абсолютных цифрах на 227 тонн, молока — на 33 процента, или на 1596 тонн. Выполнен план продажи зерна государству. Будет выполнен план по сдаче шерсти.Сложились трудности по выполнению плана сдачи картофеля. Сейчас необходимо принять меры по продаже картофеля государству. Здесь должно оказать помощь население.К  1990 году производство зерна по всем категориям хозяйств должно достичь 24 тысяч тонн (сюда входятколхозы, совхозы, подсобные хозяйства и население), картофеля — 28,7 тысячи тонн, овощей — 1,3 тысячи тонн, молока — 17,5 тысячи тонны и мяса — 3,5 тысячи тонн.Закупки сельскохозяйственной продукции составят: зер

на — 3,2 тысячи тонн, картофеля — 6,6 тысячи тонн, овощей — 240 тонн, молока —- 11,1 тысячи тонн, мяса — 3,5 тысячи тонн.Здесь предусматривается соответствующий рост поголовья всех видов скота и увеличение продуктивности и урожайности сельскохозяйственных культур.Особое внимание нужно будет уделить на качественные показатели: в растениеводстве — на внедрение научной системы земледелия, в животноводстве — на постоянноеулучшение породности окота, повышение его продуктивности.Наравне с увеличением производимых кормов надо улучшать их качество, особенно сена и силоса.Будет увеличена помощь сельскому хозяйству со стороны партнеров Р А П Ь : рай-

сельхозтехники, «Сельхозхи- мии» и «Мелиорации».Большие капиталовложения будут выделяться на социальное переустройство- села: на строительство жилья, дорог, куль туря о - б ы то в ых у чр еж де-ний.В X I  и X II  пятилетках колхозы и совхозы получат 646 тракторов, 406 грузовых машин, 194 комбайна и много другой сельскохозяйственной техники. Все хозяйства будут содержать крупный рогатый скот, свиноводческие . фермы будут восстановлены в «Колосе» и овцеводческие — в «Малокаменоком». Будут развиваться 2 животноводческих комплекса К Р С  и овец.План Продовольственнойпрограммы, напряженный,, но реальный. А. М АКОВЕЕВ,председатель Р А П О .

Сергей Коврижных работает стропальщиком на складе пиломатериалов в Пижемском леспромхозе. Работа требует сноровки, и он относится к делу серьезно. Сергея называют в числе лучших на складе пиломатериалов.В свободное время он не стоит в стороне от общественной работы. Вот и недавно в Горьком он защищал честь родного предприятия на легкоатлетических соревнованиях.На снимке: С. Коврижных.Фото В. Качамина.
Д ля всей страныДалеко не все, кому приходится работать гаечным ключом, знают, что изготовлен этот инструмент в таджикском городе Кулябе. Здешний опытный завод технологической оснастки отгружает свою продукцию более чем в четыреста адресов Советского Союза.. Чтобы изготовить обычный гаечный ключ, необходимы1 десять технологических операций, в том числе фрезеровка, вырубка пазов, зачистка контура, закалка в соленой ванне, гальванизация поверхности.Почти всеми этими операциями владеет, например, Давлат Икболов — сын дехкан из горного кишлака, а теперь известный мастер своего дела1.Гаечные ключи, которые выпускаются в Кулябе, с к а ж дым годом становятся лучше.Корр. Т А С С .

ОКАЗАЛИ ПОМОЩЬБольшую помощь в копке картофеля совхозу „Прогресс" оказали учащиеся Кодочигов- ской восьмилетней школы. Работали ребята хорошо, с высокой производительностью. И вот результат—они убрали клубни с площади 24 гектара,

накопав 150 тонн картофеля.Большую организаторскую и воспитательную работу с учениками провела директор школы Зоя Гавриловна Смирнова. А . Ч И К И Ш Е В А , директор совхоза.
ЦЕНТР РАБОТ— ЛЬНЯНОЕ ПОЛЕЛьняное поле в эти дни стало центром полевых работ в совхозе „Ошминский". Все 345 гектаров этой культуры вытереблены. Поэтому основной задачей сейчас является быстрейшее поднятие со стлищ. Эта работа проведена на 259 гектарах.Активную помощь совхозу оказывают пенсионеры М ария Николаевна Окунева, Але

ксандр Григорьевич Втюрин, Мария Васильевна Втюрина, Лидия Георгиевна Михалицы- на, Нина Ефимовна Шевнина.В Ошминской средней школе, перед выходом ребят в поле, была проведена линейка. Им рассказали о задачах, стоящих перед ними, об оплате труда на подъеме льна.В. М А М А Е В , секретарь парткома.
ЧАЙ „КОЛХИДА"

В Чажвеком филиале Всесоюзного научно-производственного объединения по чаю и субтропическим культурам выведен новый сорт чая «Колхида». По своим показателям он стоит на уровне лучших сортов индийского чая.Плантация вегетативного размноженного чая сорта «Колхида» дают с гектара до семнадцати тонн сортового листа, что на шестьдесят процентовбольше по сравнению с местными сортами.Ученые разработали | прогрессивную технологию вегетативного размножения чая сорта «Колхида». Посадочный

материал выращивается в «камерах искусственного тумана», саженцы находятся в полиэтиленовых мешочках со специальным субстратом. В минувшем году Чаквокий ф ч -' лиал- передал в производство 360 тысяч саженцев «Колхиды», а в этом году чаеводы получат 380 тысяч саженцев. Новым сортом заменяются значительные площади старых плантаций.На -снимке: работницы Чакв- ского питомника Маквала Д е кан адзе (справа) и Нина Шаинидзе отбирают саженцынового сорта чая.Фото Н. Анастасьева.(Фотохроника Т А С С ) .

ЛДЯ Н0РМ0В0Г0 ПОЛЯ СТРАНЫ

Киргизская С С Р . Щедрой отдачей радует земледе
льцев республики семенное люцерновое поле. Труже
ники колхоза «Россия» Московского района получают 
с каждого гектара по 2,4 центнера семян.

Получить высокий урожай здесь и в других специ
ализированных хозяйствах помогает передовая техно
логия возделывания многолетних трав, Впервые в ко
мплекс агротехнических мероприятий включено высо
коэффективное опыление растений с помощью диких 
пчел—мегахилл, которых начали выращивать на своем 
заводе специалисты республиканской биологической 
станции.

На снимке: инженер республиканской биологичес
кой станции Т. Антипова и главный зоотехник по пче
лам С. Агаров у ульев с дикими пчелами.

Фото Э. Вильчинского (Фотохроника ТАСС).

Белорусская С С Р . Детско- юношеская конноспортивная школа олимпийского резерва — первая в Брестской области — создана в - деревне Ос- тромечево Брестского района. Здесь была реконструированастарая конюшня, изготовлены необходимые снаряды, приобретена сбруя, закуплены лошади.

В новом учебном году к будущим стартам начали подготовку около ста ребятишек.Они О'авоят азы высшей школы верховой езды, конкура, конного троеборья.На снимке: на тренировкепо • преодолению препятствий. Фото Э . Кобяка.(Фотохроника Т А С С ).



НЕУТОМИМЫЙ ВЕТЕРАНРЕДАКЦИИ ОТВЕЧАЮТ

„ К О Г Д А  
ПРИВЕЗУТ 

Г А 3?"В 114 номере районной газеты было напечатано письмо от семьи Горшковых из пос. Пижма, которая третий месяц живет без газа. Жители пос. Шайгино также жаловались на. то, что маленькие баллоны, которыми они пользуются, вообще не заправляют газом.Начальник Тоишаевского газового участка В. И . Розоч- кии сообщил в редакцию о принимаемых мерах: «В семье Горшковых действительно не пользуются газом с  8 июля, баллон так и не заменили из-за невозможности заехать на улицу Советскую. Мастеру газового участка указано на неоперативность решения таких вопросов. Руководство участка заверило, что баллоны у Горшковых заменят не позднее 26 сентября. Вопрос замены маленьких баллонов, какими пользуются в пос. Шайгино, можно решить следующим образом: или приобрести баллоны большей емкости, или' заправлять их в г. Кстово, так как местный пункт по заправке закрыли как несоответствующий требованиям. Жителей п. Шайгино обеспечивают газом работники газовой службы Тоншаевекой МПМ'К и филиала Шахунско- го леспромхоза, которые газовому участку не подчиняются. О  возможности заправлять газовые баллоны в г. Кстово руководство МПМ'К проинформировано».
Г Р Е Е ТВдвое более «теплым» стал каждый килограмм топлива, сжигаемого в городе Луга. Такой эффект дает созданный здесь водогрейный котел с повышенным коэффициентом полезного действия. Новинка, завершившая цикл испытанийв системе объединения «Лен- облэнерго», получила имя города, где родилась.Чтобы добиться столь высокой производительности, рационализаторы по-новому раз-

Свою домашнюю «индустрию» создал житель села Шейно Па- челмского района Николай Тимофеевич Мотин. Ветеран совхоза «Ударник» ■ за своюТ р у д о в у ю  Ж ИЗНЬ был , ПЛОТНИКОМ', столяром, слесарем, токарем, кузнецом... Все специальности пригодились, когда, он взялся за механизацию труда на деревенском подворье. Смастерил по своим проектам электропрялку, элек- тромаелобойку, что не уступают. заводоким. Из описанных деталей ’ сделал .оригинальный огородный трактор. На нем Николай Тимофеевич пашет и засевает картофелем свой и соседские огороды, подвозит на прицепной тележке сено.Но не только для себя и соседей старается пенсионер. Когда в совхозе построили новую столовую, он вместе с другим ветераном труда Петром Федоровичем Кутасиным взялся ее оформить. Стоит сейчас столовая красавицей, вся в ажурных деревянных переплетениях. Над парадным

Летом жилищно-коммунальный отдел Пижемского леспромхоза проводил капитальный ремонт дома № 11 поулице Фрунзе. Очень хорошо отнеслись к отделке маляры Зоя Васильевна Тотмина, Лю бовь Ивановна Смертина, Нина Терентьевна Коврижных, Александра Андреевна Алексеева.Они своим трудом доставляют людям уют и радость.
Л У Г Аместили в топке нагревательные элементы, уменьшили камеру сгорания, применили оригинальный газоход. Агрегат по сравнению с известными стал проще, надежнее, удобнее в эксплуатации. На него уходит в . три раза меньше металла. Что же касаетсядолговечности, то котел и теперь — после пяти лет непрерывного обслуживания городской школы-интерната — не нуждается в ремонте. За

резным крыльцом, на высоком шпиле парит деревянный петух. Потому и назвали рабочие совхоза свою столовую — «Петушок».Исстари жители села Шейно занимались изготовлением саней. Этот народный промысел и пояьгне не угас. Им занимаются в близлежащем Чер-. киоском лесничестве. До шестисот саней делают плотники за сезон, но спрос растет. Увеличить производство этой продукции не могли, сдерживала сарая трудоемкая операция — гнутье полозьев вручную. И вот теперь с помощью неутомимого на выдумки Мотина она стала выполняться на станке.Николай Тимофеевич воспринял недавнюю встречу в Ц К  К П С С  с ветеранами партии, как призыв не терять рабочей формы, еще активнее служить делу, которому отданы прожитые вместе со страной годы.Пенза. И. БОДРОВ,корр. ТАСС.

Разный стаж работы у этих женщин. 3 . В. Тотмина и Л . И . Смертина в Ж К О  трудятся давно, Н . Т. Коврижных уже на пенсии, но продолжает работать, А . А . Алексеева в бригаде недавно, но быстро влилась в коллектив.Портрет 3. В . Тотминой занесен на Доску почета Пи- жемского леспромхоза.КОРОШ ЕВА, КУЗЬМИНА, ЛОЖ КИНА.
мены не потребовала ни одна его деталь.Обеспечивая тепло «за двоих», этот компактный агрегат требует меньше персонала, облегчает машинистам условия труда. Впрочем', распространение такой техники окажется благом для всех горожан — ведь топливо тут сгорает более полно: то, что ранее обращалось в дымовой шлейф, будет дарить жителям драгоценные калории и комфорт.г. Луга,Ленинградская область.В. ЧЕТКАРЕВ,корр. Т А СС.

С Т И Х И

Б А Б Ь Е

Л Е Т ОМягким янтарным рассветом утро озарено...Встретиться с «бабьим летом» вновь мне -судьбою дано.Что это?! Листья иль годы сорваны ветром с берез? Радости или невзгоды, что пережить довелось?Ты еще веруешь в слово, в ласку чужого тепла...Видно черемуха снова в сердце твоем зацвела.В. ПАЕВ.* * *
М О Я

З Е М Л ЯМоя земля...Осенний свет рябины Взошел опять над родиноймоей,И журавлям аукнулись глубиныОбветренных степных моихполей.Еще не спят усталым сномдеревни,Свершив свои нелегкие труды, И  лист последний падает- с деревьев,А кажется падение звезды.Но не вернуть здесь времязвездопада, И  потому в молчании заметь: Кричит в тоске полей моих громадаИ с - журавлями хочет улететь.Б. ЦЕЛИКОВ.
■ ■  ■

Г О Л О С

и в о л г иГолос иволги... Волглые травы, влажных листьев живая игра... Мне о вас позабыть пора бы, позабыть вашу песню пора. Птица иволга... Дальнее лето. Отшумевшая эта гроза.И березы. И волглые травы. Легкий лепет лесного ручья, да недолгого счастья отрава. Да тропинка, что нынченичья... В. ПАЕВ.

ИХ ПОДРУЖИЛ 
Т А Л А Н ТВ зверинце, созданном Зе- нонасом Валунтой, можно без малейшего риска погладить черную пантеру, не боясь подойти к матерому волку, мед ведю, лосю, дикому кабану. Все эти звери:., деревянные, и сделаны они руками народного умельца, чье имя известно и за пределами Литвы. О  вдохновенном таланте, безупречном художественном вкусе мастера из колхоза «Сведа- сай» Аникщяйокого района говорят отзывы многочисленных посетителей этой сказочной усадьбы.Особенно дорога сердцу 3. Валунты запись, которой открывается книга гостей. Ее оставил народный писатель Литвы Юозас Балтушис — земляк- и друг детства мастера.: Страсть к реэбе по дереву у Зенонаса Валунты проявилась еще в те дни, когда, он мальчонкой пас стадо у кулаков. Ю . Балтушис, который несколько лет вместе с Зено- насом, как он говорит, «ходил за коровьим хвостом», и по сей день вспоминает об удивительной . наблюдательности и способностях своего сверстника. Именно Валунта послужил прототипом пастушка Ализаса в романе Балтушиса «Проданные годы».Сначала «деревянный зверинец» 3. Валунты находился на дворе его усадьбы. А когда там стало тесно, правление колхоза выделило народному умельцу другой участок, помогло построить новый просторный дом.Самый желанный и - почетный гость Валунты — друг его детства Ю . Балтушис.— Хотя добрых полвека живу уже в городе, — говорит популярный писатель, — но часто все еще вижу себя пастушонком. Каждая поездка в деревню для меня — возвращение в детство, а встреча с друзьями детства — настоящий праздник.Балтушис особенно любит беседовать с людьми пожилыми, а также со школьниками, которым сейчас столько же, сколько некогда было ему и Зенонасу. На всю жизнь подружил талант этих двух людей обездоленного детства, но счастливой судьбы.корр. ТА СС.

с о з д а ю т  у ю т

ОСУЩ ЕСТВЛЕНИЕ ПОЛНОМОЧИЙ ТРУДОВЫ Х НОЛЛЕНТИВОВНовый Закон о трудовых коллективах в III  разделе определяет формы осуществления полномочий Коллективов в управлении предприятиями, учреждениями, о р г а н и з аци я ми.Непосредственно это делается общими собраниями (конференциями) коллективов.В период между собраниями полномочия осуществляются совместно администрацией и выборными органами партийной, профсоюзной и комсомольской организаций. Здесь Закон закрепляет сложившуюся и оправдавшую себя практику. Краме того, эти полномочия осуществляют профсоюзная и другие общественные организации в соответствии с их уставами и советскими за-Газета выходит по вторникам, четвергам, субботам

конами, а также администрация в соответствии с ее полномочиями или по поручению коллектива.В Законе подчеркивается, что общие собрания (конференции) рассматривают наиболее важ ные вопросы жизни и деятельности трудовых коллективов. Эти вопросы вносятся по 'инициативе партийных, профсоюзных, других общественных орга низ ащ и й, админ истра ции,органов народного контроля, постоянно действующих производственных совещаний, отдельных членов коллектива. Собрания проводятся по мере'необходимости, но' не реже двух раз в год и созываются совместно с профсоюзными комитетами и администрацией.

Общее собрание (конференция) принимает решения открытым голосованием боль- шинстовом голосов присутствующих. Эти решения являются обязательными для членовniiim iiiiiiiiiiiiniiiiiiim iiiiiiiii 
ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН m iiiiiiu iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iiколлектива и администрации. Закон . возлагает контроль за выполнением решений “ на профсоюзные комитеты, а также на администрацию в соответствия с ее полномочиями или по поручению собрания ('конференции).Предложения и . рекомендации коллективов должны бьгть рассмотрены в месячный срок

ад министр аци е й, п р оф со юз-н ы -мя и другими общественными организациями, а при необходимости — соответствующими государственными и общест- 'венньгмн органами. О результатах такого рассмотрения сообщается ’ трудовому коллективу.Важным демократическим принципом является положение Закона, обязывающее администрацию и профсоюзный комитет систематически информировать членов трудового коллектива о своей деятельности в период между собраниями.Действие нового Закона распространяется на трудовые коллективы всех предприятий, учреждений, организаций и на коллективы их цехов, отделов

и других подразделений в пределах их компетенция. В колхозах, других кооперативных и общественных организациях новый Закон применяется с учетом соответствующих уставов и положений, регулирующих их деятельность.Новый Закон нацеливает трудовые коллективы на повышение эффективности работы, трудовой и политической активности. Ои способствует дальнейшему укреплению экономического и оборонного могущества страны, морально- политического единства советского общества.Е. ЛАН КИ Н , юрист.(т а с с ) :
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